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内蒙古·足球6

呼和浩特队成功保级

◎◎小球星

“我们保级了，我们成
功了，我们又创造了一个
奇迹……”赛后呼和浩特队
主帅王波眼含热泪，压抑不
住内心的喜悦振臂欢呼。在
赛场上他与每位球员相拥，
与对方球员握手，向球迷致
谢。11月3日，中国足球甲级
联赛进行了最后一轮比赛
的争夺，呼和浩特队只要在
青岛黄海队的主场不输球
便能成功保级。比赛中，呼
和浩特队在落后两球的情
况下，顽强的将比分扳平，
成功取得1分，力压梅县铁
汉生态队成功保级。赛后，
呼和浩特市体育局局长史
荣恩向球队表示了祝贺，他
说：“对呼和浩特队成功保
级表示祝贺，希望内蒙古在
职业足球发展的道路上越
走越远，越走越高。”

桑戈尔梅开二度

比赛于14时30分正式
开打，呼和浩特队派出了全
主力阵容出战，为了确保本
场比赛不败，队长多利出现
在了中后卫的位置上，加强
防线厚度。只要呼和浩特队
梅县铁汉生态队不赢球，呼
和浩特队就将保级，如果呼
和浩特队失利，呼和浩特队
则不得不去和中乙第三名
争夺保级名额。

上半场比赛仅开场13
分钟，青岛黄海队员克莱奥
就率先取得进球，青岛黄海
1：0呼和浩特。随后呼和浩
特大举进攻，却迟迟没有攻
破青岛黄海的大门。下半场
易边再战，青岛黄海做出换
人调整不久后，第53分钟克
莱尔抓住机会再下一城，呼
和浩特队客场0：2落后。面
对本赛季的保级任务，呼和
浩特队并没有放弃。在第64
分钟吹响反攻的号角，桑戈
尔率先为呼和浩特队攻下
一城，呼和浩特队1：2青岛
黄海队，重燃希望。第80分
钟，桑戈尔梅开二度，呼和
浩特队与对手战平。在另外
一场比赛中，梅县铁汉生态
客场2：1击败石家庄永昌。
本轮过后，梅县铁汉生态队
和呼和浩特队同积34分，呼
和浩特队因为相互之间的
胜负关系优势排在第13位，
惊险保级。梅县铁汉生态排
在第14位，将与中乙联赛第
3名陕西大秦之水进行附加
赛的争夺，大连超越和新疆
雪豹纳欢直接降入乙级。

纵观本场比赛，青岛黄
海队的心态非常放松，队员

比较大胆地投入进攻，虽然
在上半场比赛中呼和浩特
队获得了不少机会，但在重
压之下队员们发挥有些紧
张，多利、桑戈尔、高增翔等
人都有非常好的破门机会，
但都未能把握住。下半场开
始没多久，青岛队将比分扩
大，而另外一片场地上梅县
一球领先。在这样的逆境之
下，呼和浩特全队上下开始
迸发出前所未有的能量。在
主教练王波的指挥下，多
利、桑戈尔等人拼命前插进
攻，在禁区内每球必争，每
球必抢。高增翔、邹宇成、李
根，在中场筑起了最坚固的
屏障。陈方舟和罗安东不停
的在边路撕扯对方的防线。
张天龙的两次关键抢断，更
是解救球队于危难之中。最
终呼和浩特队惊险的在客
场逼平了对手，取得了关键

的1分，成功保级。

20多名球迷远征青岛

“内蒙古，必胜！内蒙
古，必胜！”当日在青岛黄海
队的主场，20多名来自呼和
浩特球迷的助威呐喊声响
彻全场，帮助球队最终战平
对手。

今年38岁的彭不理是
呼和浩特狼魂球迷俱乐部
的一名成员，11月2日他从
呼和浩特坐了23个小时的
火车，于11月3日10时许赶
到了青岛，一路的颠簸他并
没有感到疲惫。彭不理告诉
记者：“本来是有好几个人
要一起来的，但都因临时有
事走不了。本场比赛之前，
我的心情很复杂，希望球队
能够在客场直接保级。在比
赛中，球员打的也都很拼，

但无奈运气不在我们这边，
被对手连续打进两球。当梅
县铁汉生态队领先石家庄
永昌队时，我们悬着的心就
没有放下，好在最终球队顽
强的将比分扳平了。我们球
队也成功保级了，这一路对
我来说再苦再累也都值
得。”

呼和浩特草原雄鹰俱
乐部会长刘超说：“这个赛
季真的太艰难了，我们眼看
着球队深陷降级圈，让我们
为坚持了这么多年的球队
感到惋惜。好在王波教练的
回归让球迷看到了希望，千
钧一发之际能够保级成功，
是对球迷最大的鼓舞，今后
我们还将在支持球队的路
上继续走，继续远征，让球
队在客场时也觉得是在家
门口比赛。”

王波创造保级奇迹

“从我再次接手球队以
来，13轮比赛我们取了21
分，创造了奇迹。面对本场
比赛，我们在两球落后的情
况下，依靠着信念扳平了比
分，这又是一个奇迹……”
赛后，王波激动地说。呼和
浩特队也在王波一个奇迹
接一个奇迹的带领下完成
了保级。

上赛季末，呼和浩特队
的功勋教练王波离任，球队
请来了以劳尔为主教练的
西班牙外教团队，然而第一
次登上中国足球赛场的劳
尔有些水土不服，在15轮比
赛中仅仅取得了3胜1平11
负的糟糕战绩，球队成为了
降级热门。随后，劳尔被中
方教练组取代，在随后的2
场比赛中取得了1胜1负的
成绩，直到第18轮王波回归
球队，才真真正正的带领球

队走向了正轨，连续6场比
赛取得了5胜1平的成绩，才
将球队拉出了保级泥潭。

在赛后新闻发布会上，
王波说：“我们在举步维艰
的情况下能够最终实现保
级，这是一个奇迹。由于本
场比赛至关重要，我们在赛
前做了很多种预案，我告诉
队员，只要哨子一响，不管
什么结果我们都要拼到最
后，我们要为自己而战，为
球队生存而战，所以说这是
我们整体的一个指导思想，
队员们也很好的贯彻了这
一思想。纵观本场比赛，我
们的运气不太好，得势不得
分，在压力之下，球员们的
心理是复杂的。但到最后，
我们能咬下这场比赛，是依
靠球员们多年得感情和相
互的信任。”

资金仍是困扰球队最

大问题

虽然本赛季已经成功
保级，但这并不意味着下赛
季呼和浩特队的中甲之路
就一帆风顺了———资金问
题仍然是球队面临的最大
问题。

赛季之初，呼和浩特队
经历了不小的动荡，缺少了
赞助商、球队管理层重新洗

牌、众多球员流失……在非
常困难的情况下，呼和浩特
市体育局接管了球队，提供
球队日常的经费保障，但是
目前还有很大的缺口。“我
们现在连欠薪带准入（资
格）的话还有3000多万元的
资金缺口，如果到时（下个
赛季）资金没有着落的话，
球队只能解散。”王波说。

对于球队接下来的计
划，王波说：“我们将在12月
16日再回到呼和浩特市，针
对球员薪资问题与政府部
门进行协商。目前，我们球
员的工资还没有全部到
位，所以我们还需要进行
交涉，以便在下赛季准入
时能够顺利通过。”对于下
个赛季，王波说：“如果我
们的准入顺利通过，下赛
季的资金及各方面投入及
时到位，我们可能会将尹
路等呼和浩特队的老朋友
重新邀请到队伍中。目前，
桑戈尔和多利的合同也都
已经到期，这些都需要进
行商谈。”

史杰：我是球队第二道防线
今年读初二的史杰是呼和浩特市第十八中学校

足球队的后卫队员，他虽然瘦小，但是反应很快。史杰
笑称自己是除守门员外的球队第二道防线。

“我从小学四年级起就踢足球，现在已经离不开
足球了，学习累了，只要一踢足球就能满血复活。”史
杰告诉记者，他起初是在学校足球社团接触到足球，
经过学习，他发现足球是项非常有趣的运动。他喜欢
踢球时和小伙伴们的默契，喜欢不放弃就有赢的希
望，更喜欢进球时的激动和兴奋。

史杰在小升初时，凭借自己优秀的足球水平特招
进入呼和浩特市第十八中学习，并且还多次代表学校
出战“区长杯”、“主席杯”等赛事。

“我爸爸对足球的喜
爱比我还要疯狂，他经常
熬夜看足球，也去现场看
球，这让平时学习比较忙
的我很羡慕。”史杰说，他
的父母不但不反对他踢足
球，而且还成了他的足球
粉。说起以后的打算，史杰
微笑着说：“如果高中还能
继续留校踢球，那是我最
开心的事情。”文·摄影/本
报记者 马丽侠

文·摄影/本报记者 牛天甲

桑戈尔在比赛中梅开二度
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